



Con motivo del Día Internacional de la Mujer, que se celebra mañana, el GDF hizo un balance de las políticas de su gobierno hacia el género.

Acumula DF números 'rosa' en cinco años

Destaca Bonifaz logros para dar soberanía a la mujer sobre cuerpo y mente

Manuel Durán

En atención a las mujeres, en el Distrito Federal sólo hay "números rosas".

Este martes, en el Museo de la Ciudad iniciaron las celebraciones por el Día Internacional de la Mujer, cuya fecha oficial es el 8 de Marzo.

Ante el Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, y su esposa Rosalinda Bueso, la Consejera Jurídica capitalina, Leticia Bonifaz, comentó que todo ejercicio de rendición de cuentas lleva números.

"Y los números, señor Jefe de Gobierno, en este ámbito son 'números rosas'".

"Son números que reflejan que hemos trabajando, como se ha mostrado, de manera transversal en todos los ámbitos", expuso.

Para Bonifaz estos cinco años de Gobierno dejaron como enseñanza que cada individuo es soberano sobre su cuerpo y su mente.

"Ya nos metimos hasta la cocina, y hasta la recámara y hasta la sala, porque ya empoderamos a cada una de las mujeres en el DF en todos los ámbitos y por eso puede haber la tranquilidad de que ya no va a haber marcha atrás", agregó.

Bonifaz recordó que en los primeros cinco meses de sexenio se promulgó la Interrupción Legal del Embarazo, gracias a la voluntad política del Jefe de Gobierno.

"Por esa razón, ya estábamos, en abril del 2007, con una refor-

ma promulgada que ha permitido que, al día de hoy, hayan ido a la Secretaría de Salud 117 mil mujeres, de las cuales 96 mil han solicitado un procedimiento legal y 75 mil lo han realizado.

"¿Qué dicen las cifras?, que hay un derecho de libertad, que hay un derecho a decidir, que hay un derecho que ahora puede ser ejercido con total apertura en el Distrito Federal", dijo.

Antes, destacó la Consejera Jurídica, se pensaba en comparar la libertad del hombre con la libertad de la mujer.

"Ahorita estamos en un penoso caso en donde tenemos que comparar la libertad de las mujeres del Distrito Federal, con la falta de libertad de las mujeres del resto del País", aseveró.

Arropadas

Leyes promulgadas en la Ciudad de México a favor de las mujeres:

- Divorcio sin Causales.
- Ley de Atención Integral al Cáncer de Mama.
- Ley para Prevenir y Eliminar la Discriminación.
- Ley del Registro de Deudores Alimentarios Morosos.
- Igualdad Sustantiva.
- Fondo de Apoyo para la Procuración de Justicia.
- Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia.
- Identidad sexo-genérica en las actas del Registro Civil.
- Ley para Prevenir y Erradicar la Trata de Personas.



DE FUENTES SECAS...

NEZAHUALCÓYOTL. Este municipio mexiquense tiene nueve fuentes "secas" instaladas en avenidas principales. Lejos de embellecer el paisaje urbano, concentran basura y reciben agua pocas veces, sobre todo cuando llueve. Durante recorridos se comprobó que las fuentes como la del monumento al maestro Agustín Pérez Rodríguez, la del monumento al Mundial México 86 y hasta la del monumento a Nezahualcóyotl, están abandonadas.

Afecta a población entre 15 y 24 años

Laboran jóvenes en la informalidad

Alerta investigador que enfrentan más problemas quienes tienen más estudios

Mirtha Hernández

Si los jóvenes son el futuro, México enfrenta uno bastante incierto y de pronóstico reservado, pues 60 por ciento de quienes tienen entre 15 y 24 años laboran en la informalidad y el 40 por ciento de los que trabajan en empresas formales no gozan de seguridad social o prestaciones.

Así lo afirmó el investigador del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, Juan Arancibia, al participar en la conferencia "Coyuntura Económica de México", donde se pronóstico que el País tendrá un crecimiento mediocre, de sólo 3.4 por ciento.

Además, sólo se crearán entre 550 y 600 mil empleos, del millón 200 mil que se requieren cada año.

"Los jóvenes son lo más castigado y si ellos son el futuro, entonces es bastante incierto y el pronóstico es reservado, porque

Prevé UNAM crecimiento mediocre

Mirtha Hernández

Para este año se espera un crecimiento del 3.4 por ciento de la economía mexicana, el cual permitirá crear entre 550 y 600 mil nuevos empleos, de los más de 1 millón 200 mil que se requieren al año, afirmó el coordinador de Análisis Macroeconómico Prospectivo del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, Armando Sánchez.

Al presentar el pronóstico de crecimiento para el 2012, dijo

que éste será mediocre pues se requiere crecer al 6 por ciento.

"Es un crecimiento mediocre. Habrá crecimiento por el gasto público que se hará en las campañas, la difusión, pero después del primer semestre se terminará. Esto evidencia la ausencia de una estrategia de crecimiento a largo plazo", agregó.

Durante una conferencia efectuada en la UNAM, el académico explicó que de acuerdo a los modelos matemáticos con los cuales elaboran estos análisis, el tipo de cambio cerrará en

12.94 y se prevé una inflación del 3.7 por ciento.

Por ello, investigadores como Juan Arancibia Córdova llamaron a repensar el modelo económico, pues señalaron que los indicadores macroeconómicos reflejan estabilidad, pero no hay bienestar para la población.

En tanto, el investigador Alejandro López expuso que entre 2006 y 2011 se registró un crecimiento desbordado de los plásticos, de hasta el 64 por ciento.

Esto, dijo, ha llevado a las familias a endeudarse.

el desempleo juvenil, en el caso de México, duplica el desempleo general" dijo.

Quienes tienen mayores niveles educativos son los que enfrentan más dificultades para conseguir empleo, agregó el académico.

"Se insiste reiteradamente que la educación es la llave fundamental para abrir el futuro, pero al analizar las cifras, se observa quienes tienen mayor

desempleo son los de secundaria completa hacia arriba.

"Para estar menos desempleado en esta País y en toda América Latina es necesario tener pocos estudios", añadió.

La falta de oportunidades genera también crisis de sentido a la juventud, insistió el académico.

"En España el desempleo en la población es del 20 por ciento y entre los jóvenes el 40 por ciento están desempleados. ¿Cuál es el futuro que se le ofrece a la juventud en esos países, en este? Ninguno, muy escaso y eso es lo que nos lleva a la crisis de sentido que sufre la juventud que no sabe para qué diablo está en este mundo", subrayó.

El modelo económico les envía el mensaje de que hay que consumir, pero no hay buenos empleos ni buenos salarios.

En la conferencia, académicos de la UNAM urgieron a cambiar este modelo económico que ha privilegiado la estabilidad económica a las necesidades básicas como el empleo, el crecimiento del salario y el fomento al mercado interno.

En los últimos 12 años, indicaron, los salarios crecieron apenas 0.5 por ciento, dos terceras partes de las fuentes de trabajo se ubican en la infor-

Va para arriba

La tasa de ocupación de los jóvenes en el sector informal ha crecido así:

AÑO	PORCENTAJE
2006	27.06%
2007	27.04
2008	27.27
2009	28.21
2010	28.19
2011	28.82

Fuente: INEGI, Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo.

malidad y el monto de la deuda, tanto pública como privada ha crecido.

"Hay estabilidad macroeconómica, de la inflación, ¿pero, la gente, qué pasa con el empleo, la desigualdad?", cuestionó Arancibia.

En tanto, la directora del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, Verónica Villarespe explicó, que ante este escenario se tiene que abonar por establecer un modelo de desarrollo distinto que permita el crecimiento y la reducción de la pobreza y la desigualdad.

Buscan sitio a UAEM

Irma Valadez

La posibilidad de que se construyera un plantel de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) en el fraccionamiento Lomas Verdes, en Naucalpan, quedó descartada, aseguró la Alcaldesa Azucena Olivares.

"Es una desgracia, porque es el lugar más idóneo, es más amplio, es un área que necesita porque originalmente la universidad nos la pidieron en la zona residencial en vista del costo tan grande que representan las colegiaturas, por ejemplo, en varias instituciones de México.

"Y con esas limitaciones económicas, viendo la posibilidad de que íbamos a hacer esta universidad gratuita, pues ellos nos lo reclamaron 'oiga, nos decían, ya no podemos con el pago de las cole-

giaturas, ayúdenos' y por eso nos comprometimos a hacer esa universidad", dijo Olivares.

La Edil también refirió que autoridades de la UAEM analizarán 10 opciones para la construcción del plantel en el municipio.

"Ya no es con la extensión tan grande como ellos pretendían, primero de 10 hectáreas, después de 8 hectáreas, ahorita ya nos están reduciendo el territorio ellos mismos con tal de que esté el plantel para darle servicio a todos los jóvenes.

"(Ofrecimos) el predio de la Victoria, por la zona de los Pantheon, en Santiago Tepatlaxco, muy retirado donde la infraestructura es más cara, cuesta como 200 millones hacer la carretera, drenaje, agua, estamos hablando de San Francisco Chimalpa, estamos hablando también de la zona de San Rafael Chamapa y de San José de los Rieles", dijo.

Se une a la pena que embarga a la familia Barrera Rojas, por el sensible fallecimiento de nuestra muy estimada colega la señora

Doña Bertha María Rojas y Gavidia

A sus hijos Marcela y Agustín, a su sobrino Arturo y a sus nietos, les reiteramos nuestras más sinceras condolencias por esta pérdida irreparable, deseándoles una pronta resignación.

México, D.F., 07 de marzo del 2012.

Se une a la pena que embarga a la familia de la A. A. Marcela Francisca Barrera Rojas, por el sensible fallecimiento de su señora madre

Doña Bertha María Rojas Gavidia

Con el deseo de que encuentren resignación a su pesar en la oración.

México, D.F., 7 de marzo de 2012.